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2970 十二籃(第八輯) 第九篇、『聖靈』的印記 
 
 
『信就得著』 

1) 【聖經】中惟一說到『聖靈』作印記的地方為： 

a) 【以弗所書1:13~14】， 
【以弗所書  1:13 你們既聽見真理的道、就是那叫你們得救的福音、也信了基督、既然信他、就受

了所應許的聖靈為印記．】  

【以弗所書  1:14 這聖靈、是我們得基業的憑據、〔原文作質〕直等到 神之民〔民原文作產業〕被

贖、使他的榮耀得着稱讚。】 

b) 【以弗所書4:30】 
【以弗所書  4:30 不要叫 神的聖靈擔憂．你們原是受了他的印記、等候得贖的日子來到。】 

2) 今天所要討論的是○1『聖靈』對於基督徒，○2基督徒對於『聖靈』，這兩方

面的關係到底是如何? 

3) 我要請你們特別注意。許多人以為人已經得救了，但還是當求得『聖靈』。 

4) 現在我要來探討，這話到底靠得住靠不住。 

5) 我們現在來看【以弗所書1:13】說：『你們既聽見真理的道，就是那叫你們

得救的福音，也信了基督。』 
【以弗所書  1:13 你們既聽見真理的道、就是那叫你們得救的福音、也信了基督、既然信他、就受了所應

許的聖靈為印記．】 
 
『真理的道是甚麼呢？』 

1) 真理的道是甚麼呢？就是叫人得救的福音。 

2) 我們既聽見福音之後，我們便『信了基督。』我們所信的，是一個人，是基

督，不是甚麼道理，不是甚麼學理。 

3) 真理的道告訴我們那位能救我們的基督是怎樣； 

4) 是叫我們聽見了這福音之後，就信基督，不是叫我們信『福音書』，信幾張
紙上所講的道理。 
5) 信幾張紙上所講的道理這是假的，這不會救我們。 
6) 我們聽是聽見了真理的道，就是那叫我們得救的福音，我們信是『信了基

督』。 

7) 所以 

a) 第一步，是我們聽見真理的道，就是那叫我們得救的福音， 

b) 第二步，是信了基督。 
 

『就受了所應許的『聖靈』。』 

1) 如果有一個人已經聽見了，已經信了基督，『就受了所應許的『聖靈』。』 

2) 『就』字，在原文裏是頂緊要的字，意思是說，『就在你信的那一刻，』你

就受了所應許的『聖靈』。 

3) 『就』，不是說，叫你等一等，叫你等三天，叫你等五天，叫你等多少時候，

纔受『聖靈』； 
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【以弗所書  1:13 你們既聽見真理的道、就是那叫你們得救的福音、也信了基督、既然信他、

就受了所應許的聖靈為印記．】 
4) 【聖經】上告訴我們說『就』，就是『就』。 

5) 現在讓我們問自己：我們聽見過真理的道沒有？我們相信了基督沒有？如果

我們已經聽見了，也已經信了基督，你想我們有沒有『聖靈』呢？ 

 

『有『聖靈』在信的人裏面，像印那樣印的非常的牢固』 

1) 【聖經】是告訴我們說，就有『聖靈』在信的人裏面，像印那樣印著的非常

的牢固。 

2) 我們到底有沒有『聖靈』呢？有的!  

3) 無論是誰，○1就算是一個退後不長進的基督徒也好，○2就算是一個頂不好的

基督徒也好，無論如何，『聖靈』在他們裏面和在別的信徒裏面，是沒有分別的。 

『只是對於『聖靈』的感覺會有所不同』 

4) 雖然○1一個聖潔的信徒，和一個不聖潔的信徒，○2一個順服『神』的信徒，

和一個不順服『神』的信徒，他們對於『聖靈』的感覺會有所不同。 

4) 但是『聖靈』○1在聖潔的信徒裏面，與在不聖潔的信徒裏面，○2在順服『神』

的信徒裏面，與在不順服『神』的信徒裏面，都是一樣的，是沒有分別的。 

5) 如果你已經聽見過福音，你也信了基督，就『聖靈』在你裏面，和在別的信
徒裏面，是沒有分別的。 
6) 正如【以弗所書1:13】那裏說的，我們是得著了『所應許的『聖靈』』。甚麼

叫作『應許』呢？ 
【以弗所書  1:13 你們既聽見真理的道、就是那叫你們得救的福音、也信了基督、既然信他、

就受了所應許的聖靈為印記．】  

 
『應許』 

1) 整卷【加拉太書】告訴我們，○1『應許』是『白白得的』。○2『應許』是恩

典，不是工價；○3『應許』是『神』白白賜給我們的。 

『一個得救的人就都會有『聖靈』在他裏面』 

2) 許多人不明白，為甚麼基督徒─每一個得救的人就都會有『聖靈』在他裏面。 

3) 他們總以為，他們必須屬靈生活達到如何地步時，纔有『聖靈』在裏面。 

4) 【聖經】明白的啟示我們說，『聖靈』能賜下住在我們裏面，是因著『主耶

穌』的救贖工作，並非因為我們自己的行為。 

5) 【利未記14:25節】說，『要宰了贖愆祭的羊羔，取些贖愆祭牲的血，抹在

那求潔淨人的右耳垂上，和右手的大拇指上，並右腳的大拇趾上。』這樣作有

甚麼事情發生呢？ 
【利未記  14:25 要宰了贖愆祭的羊羔、取些贖愆祭牲的血、抹在那求潔淨人的右耳垂上、和右

手的大拇指上、並右腳的大拇指上。】 
6) 底下【利未記14:28節】就說，『又把手裡的油，抹些在那求潔淨人的右耳

垂上，和右手的大拇指上，並右腳的大拇趾上。』 
【利未記  14:28 又把手裏的油、抹些在那求潔淨人的右耳垂上、和右手的大拇指上、並右腳的

大拇指上、就是抹贖愆祭之血的原處。】 



 3 的 8  Date: NOV-03-2019 

7) 血所抹過的人，油也抹他；沒有血的地方，油就不抹他。油之所以抹他，是
因為先有了血。 
         Note: 『血』 指基督的寶血 『油』指膏油 ，也就是聖靈 

 

『『聖靈』之所以降臨，是因為血。』 

1) 『聖靈』之所以降臨，是因為已經有了血。不是因為你和我的行為好，是因

為有了血，『神』就把所應許的『聖靈』倒下來。所以凡聽見真理的道，又信了

基督的人，就得著了『聖靈』。 
 
『『聖靈』作印記』 

1) 先前【以弗所書1:13】節末了說『聖靈』像甚麼呢？像『印記』。 
【以弗所書  1:13 你們既聽見真理的道、就是那叫你們得救的福音、也信了基督、既然信他、

就受了所應許的聖靈為印記．】 
2) 『印記』又是何意呢？【提摩太後書2:19】說，『上面有這印記說，『主』認

識誰是『祂』的人；又說，凡稱呼『主』名的人，總要離開不義。』 
【提摩太後書   2:19 然而 神堅固的根基立住了．上面有這印記說、主認識誰是他的人．又說、

凡稱呼主名的人、總要離開不義。】 
3) 印記的意思有二： 

a) 第一，就是凡物蓋過印的，就是表明這物乃是蓋印的那個人的； 

b) 第二，就是被印者身上有了一點是與那個印相同的。 

4) 『『主』認識誰是『祂』的人，』就是表明凡經過『主』蓋印的人，都是屬

乎『主』的；『凡稱呼『主』名的人，總要離開不義，』就是表明凡經過『主』

蓋印的人，都應當像『主』纔可以。 
【提摩太後書   2:19 然而 神堅固的根基立住了．上面有這印記說、主認識誰是他的人．又說、

凡稱呼主名的人、總要離開不義。】 
『『主』蓋印』 

1) 『蓋印』的 

a)第一個意思：是說，我們是屬乎『主』的； 

b)第二個意思：是說，我們與『主』是相同的，是像『祂』的。 

2) 比方：我用印把火漆印在信封上，就看見信封上所印的印，和我本來的印是

相像的，是一樣的。有時我們看見兒子像父親，女兒像母親，就說他們或是她

們是從一個模子裏刻出來的。 

3) 這就是『聖靈』『作印記』的第二個意思。 

4) 所以『聖靈』就是『印』，告訴我們兩件事； 

a) 第一件事，我是屬乎『主』的人； 

b) 第二件事，我應當像『主』，因為『主』是聖潔的。 

5) 『以弗所』人對於『聖靈』『作印記』的事，比我們領會得更有滋味，因為

他們那地方是作木頭生意的。 

6) 『以弗所』地方是鄰近海囗的，木頭都是從山上伐了，放在溪流裏流到他們

那地方的， 

7) 許多客人，會到那裏買木頭。他們每一個人都帶一顆不同的鐵印，像一個鐵
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鎚一般。他們估定了價錢，商量妥了，每一個人就把他所買的木頭，用自己那

一個『鎚印』在每一根上都打了一個印，就回去了。 

8) 無論是過了三月、五月，都不要緊。因為他們並不立刻就用這些木頭。當他

們要用木頭時，就派親信的人帶著從前的『鎚印』來取。他們只要將木頭上的

印記與自己的『鎚印』相比較，凡是相同的，就是他們的，就可取去。 

9) 『神』不只用『聖靈』作『印記』，在我們裏面蓋了印，表明我們現在是屬

乎『祂』的，並且告訴我們，我們這樣的受了印記，乃是一直等到我們得贖的

日子。所以，【以弗所書4:30】說，『你們原是受了『祂』的印記，等候得贖的

日子來到。』這裏並非說等一等，乃是說一直等，『等到得贖的日子。』 
【以弗所書  4:30 不要叫 『神』的聖靈擔憂．你們原是受了他的印記、等候得贖的日子來到。】 

 
『得贖的日子』 

1) 『得贖的日子』又是何意呢？ 

『主』如何會認識『祂』的人呢？是因為有印記。印記就是為『得贖的日子』

纔有的。 

2) 有了印記就不會亂、不會錯了。『神』也像買木頭的商人一樣，要照著『祂』

的印記來提接凡屬乎『祂』的人。 

3) 『聖靈』就是『神』的印記；不是『聖靈』來印記，乃是『聖靈』作印記。
是『神』將『聖靈』印在我們裏面 

4) 有人想：我做得不好、我跌倒、我犯罪了，所以『聖靈』就不在我裏面了。

但是【聖經】說，『直等到得贖的日子。』 

5) 教會中有一種的刊物，叫作『明心圖』，其中有許多頂好的真理；但是其中

所說關於『聖靈』的教訓，卻不免有錯誤。 

6) 牠把『聖靈』畫成一隻鴿子，當人犯罪厲害的時候，『祂』便飛去了。 

7) 在【新約】的時代，『聖靈』在我們裏面，是一直等到『得贖的日子』的，
不會半途而去的。 
8) 『神』一次用『聖靈』『印』了我們，說我們是屬乎『祂』的，就是說我們

是永遠屬乎『祂』的，這是不能改變的。 

 

『『神』打印在我們身上，不只表明我們是屬乎『祂』的，並且也使我們這些被

印的人像『祂』的印一樣』 

1) 不只如此，還有一方面頂榮耀的恩賜，就是叫我們有能力像『祂』。『神』打

印在我們身上，不只表明我們是屬乎『祂』的，並且也使我們這些被印的人像

『祂』的印一樣。 

2) 我們被『神』用『聖靈』印在我們裏面，我們就得了『神』的性情和生命。

這性情和生命是像『神』的；我們如果順著這性情和生命而活，我們就必定會

在人間有像『神』的生活。 

3) 許多人誤會了，以為說他們自己應當怎樣的改良、修行、並勞苦的作工，纔

會叫他自己像『神』。 
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4) 豈知不然。因為是『神』在我們得救的時候，已經使我們像『祂』了，在我

們裏面，已經有那一點，是屬乎『祂』的了。 

5) 『神』並沒有命令我們去像『祂』，因為我們若要憑著自己來像『祂』，那是

不可能的。 

6) 但是，我們還是有責任，去顯明這一個形像，不要讓世界的甚麼任何的事物，

來遮掩這形像。 

7) 在我們裏面，已經有了『神』的印記！藉著這一個印記，就是『聖靈』，我

們能夠活出『神』的生命來。 

8) 我們知道，在我們裏面，是有了一個寶藏，從其中我們能拿出各樣寶貝的東

西來。 

9) 我們得了這個印記的人，所負的責任，不過就是 

a) 在一面算自己向罪是死的，相信一切和這形像反對的，都已經在『主』

耶穌的十字架上對付過了； 

b)  在另一方面，就是將自己奉獻給『神』，讓『祂』的『聖靈』，活出『祂』

的生命來。 

10) 當我們失敗、跌倒的時候，我們並沒有失去『神』的印記所給我們的形像，

乃是將這形像遮掩了，以致外面沒有屬『神』的生活。 
 

『『聖靈』作質』 

1) 在【以弗所書1: 14】，『這『聖靈』，是我們得基業的憑據（原文作質），直

等到『神』之民（原文作產業）被贖，使『祂』的榮耀得著稱讚。』 
【以弗所書  1:14 這聖靈、是我們得基業的憑據、〔原文作質〕直等到 『神』之民〔民原文作

產業〕被贖、使他的榮耀得着稱讚。】 

2) 『保羅』在【以弗所書1:13】告訴我們，『聖靈』像『印記』把我們印一印： 

a) 表明我們是屬乎『神』的， 

b) 使我們像『神』。他在十四節告訴我們，『聖靈』像『質』（俗話說『定錢』）。

這到底是甚麼意思呢？『保羅』不只告訴我們『聖靈』印了我們，並且告訴

我們『聖靈』是給我們作『質』的、作『定錢』的。這『質』在原文裏的意

思是：○1（一）定錢，○2（二）樣品。 
【以弗所書  1:13 你們既聽見真理的道、就是那叫你們得救的福音、也信了基督、既然信

他、就受了所應許的聖靈為印記．】 
 
○1『（一）『定錢』：甚麼叫『定錢』呢』 

1) 甚麼叫『定錢』呢？比方說，我買一塊地，講好了二千元，我先付定錢一

百元。 

2) 這個意思是說，賣『主』先收一百元，其餘的後來我都必給他；我是先付給

他一部分，後來要付給他全部分，我若是信實的，就我在將來必定應當將所剩

下的一千九百元全給他。 

3) 『神』也是這樣，『祂』給我們『聖靈』作質，是先把天上福氣的一部分給

我們，來保證將來『祂』要將天上全部的基業都給我們。 

4) 『神』是把『祂』自己放在一個律法上不可更改的地位。 
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5) 現在我們怎麼知道『神』會要照著『祂』的話作呢？是因著『聖靈』。 

6) 『神』用『聖靈』作定錢，證明『祂』所應許的沒有一樣是落空的。 
 
○2『（二）樣品』 

1) 當時的人，還有一種風俗，就是在買地時，不只買『主』豫付一部分的定錢

給賣『主』，並且賣『主』也是豫先付一部分的貨樣給買『主』─把土挖一塊給

買『主』。意思是今天給你的土是怎樣，就將來給你的土也必是怎樣。 

2) 『神』把『聖靈』賜給我們，不只是作定錢，並且也是作樣品，叫我們豫先

嘗到天上的滋味。叫我們知道，『神』今天所給我們的性質是如何，就將來所要

給我們的性質也是如何。 

3) 『『保羅』』曾聽見隱祕的言語，曾嘗到天上的滋味。我們是與『神』相交的，

我們也彼此在『主』裏有交通；『聖靈』就是我們所藉著以與『神』交通的。『聖

靈』也把天上的快樂給我們，把『主』的愛澆灌我們。 

4) 當我們親近『主』、敬拜『主』時，或是彼此有交通時，我們豈不是覺得有

『主』的愛和快樂麼？ 

5) 所以我們要記得，『神』今天賜給我們『聖靈』作定錢，是有兩個意思的： 

a) 一是今天給了你一部分，將來必要給你全部分； 

b)  一是今天所給你的是如何，將來所要給你的也必是如何。 

6) 當初以色列的探子，從以實各谷砍了一挂葡萄，是用兩人抬回的。他們告訴

『摩西』【民數記13:27】說，『我們到了你所打發我們去的那地，果然是流奶與

蜜之地，這就是那地的果子。』 
【民數記  13:27 又告訴摩西說、我們到了你所打發我們去的那地、果然是流奶與蜜之地、

這就是那地的果子。】 
7) 這一挂的葡萄，就表明了迦南地的性質─果然是流奶與蜜之地。『聖靈』住

在我們裏面，也像這挂葡萄一樣。今天的是如此，將來天上的滋味也必定是如

此。 
 
『不要叫『聖靈』擔憂 是我們的責任』 

1) 我們剛纔是說『神』的恩典，現在要說到我們的責任；剛纔是說『神』給我

們多少，現在要說到我們當負責多少。 

2) 我們讀【以弗所書4:30】節：『不要叫『神』的『聖靈』擔憂；你們原是受

了『祂』的印記，等候得贖的日子來到。』 
【以弗所書  4:30 不要叫 『神』的聖靈擔憂．你們原是受了他的印記、等候得贖的日子來到。】 

3) 『保羅』是把『聖靈』作『印記』來勸我們。『保羅』的意思是說，因為有

『聖靈』作『印記』了，所以我們不應當叫『神』的『聖靈』擔憂。 
 
『擔憂』甚麼意思呢？』 

1) 『擔憂』是甚麼意思呢？這裏是不是說『不要叫『神』的『聖靈』發怒』呢？ 

2) 不是的。因為【聖經】明明的說，『不要叫『神』的『聖靈』擔憂。』， 

3) 不是『發怒』，是『擔憂』，這是愛！有恨的纔有怒。 

4) 雖然我們不能叫『神』的『聖靈』發怒，但是，我們卻會叫『神』的『聖靈』
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擔憂。 

5) 無論我們是如何不好，『聖靈』並不發怒，『祂』只是『擔憂』。 
6) 『保羅』說了『不要叫『神』的『聖靈』擔憂』之後，底下立即接著說，『你

們原是受了『祂』的印記，等候『得贖的日子』來到。』 
【以弗所書  4:30 不要叫 『神』的聖靈擔憂．你們原是受了他的印記、等候得贖的日子來到。】 

7) 沒有一個基督徒，能像『大衛』禱告說，『不要從我收回你的『聖靈』，』【詩

篇51:11】，）這是【舊約】時代的人的禱告，【新約】裏沒有這樣說過。沒有一

個受過教的基督徒能如此禱告。因為『聖靈』永不會跑。 
【詩篇  51:11 不要丟棄我、使我離開你的面．不要從我收回你的聖靈。】 

 
『擔憂是甚麼意思呢？』 

1) 『擔憂』是甚麼意思呢？是和【馬太福音26:37】節的『憂愁』同字。弟兄

姊妹們，這裏的『憂愁』，是怎樣的『憂愁』呢？ 
【馬太福音  26:37 於是帶着彼得、和西庇太的兩個兒子同去、就憂愁<3076動詞 悲傷, 

愁苦>(起來、極其難過．】 

2) 『憂愁』就是『主』在『客西馬尼』，因『神』要把罪都歸在『祂』身上，『祂』

極其難過，幾乎要死的憂愁。 

3) 如果一個基督徒發軟弱、犯了罪，在他裏面的『聖靈』，是像『主』那樣『憂

愁』，像『主』那樣難過到幾乎要死； 

4) 『聖靈』在我們裏面，只有兩個光景： 

a) 不是喜樂， 

b) 就是憂愁。 

5) 所以我們應當自問：在我裏面的『聖靈』，到底是喜樂的呢，還是『憂愁』

的呢？如果『祂』不是喜樂，就必定是憂愁。 

6) 當『主』在客西馬尼園時，『祂』對門徒說，『你們不能同我儆醒片時麼？』

【馬太福音26:40下】。 
【馬太福音  26:40 來到門徒那裏、見他們睡着了、就對彼得說、怎麼樣、你們不能同我

儆醒片時麼。】 
7) 『主耶穌』的『憂愁』是片時，或作一小時。但是，『聖靈』在我們裏面，

因為是要等到『得贖的日子』，所以是一個長久的『憂愁』 

 

『到底甚麼是叫『聖靈』憂愁的呢』 

1) 到底甚麼是叫『聖靈』憂愁的呢？ 

2) 答案是 : 『罪』！ 

3) ○1得罪別人的、○2污穢的、喜歡批評人的，○3或是把別人祕密的事情偷得來

說說，○4或是喜歡找人的錯處、吹毛求疵，○5或是不赦免人，○6或是在『神』

的工作裏、在自己家裏、在一切的事上不忠心，○7或是你不能愛人，○8或是你

找機會叫你自己得益處。 

4) ○1這一切的罪要叫『聖靈』在我們裏面擔憂！不只罪叫『祂』憂愁，○2還有

我們不肯順從『神』的意思，為自己揀選道路，走在錯誤的道路上，我告訴你，

這也叫『祂』擔憂！ 
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5) 不僅如此，少年的基督徒愛世界，捨不得放下世界，不肯喫苫，不肯為『主』

作見證，或是不顧罪人的靈魂，心裏冷淡，不管人家得救也好，沉淪也好，我

告訴你，這也是叫『聖靈』擔憂的！ 

6) 我們會叫『聖靈』擔憂，但是『祂』不走，『祂』也不發怒。『祂』愛我們，

『祂』在我們裏面憂愁！ 

7) 有時我們要說，我為何不快樂呢？我告訴你，如果『聖靈』不快樂，你也不

能快樂；『聖靈』快樂，你纔能快樂。 

9) 但願『神』今天給我們亮光，叫我們的確知道，『聖靈』是作印記的，『聖靈』

是作質的。我們今天在這世上所負的責任，就是不叫『聖靈』擔憂。這是我們

天天應當儆醒去作的。 

--END-- 


